

DIARIO DE TORTOSA

ORGANO DEL PARTIDO LIBERAL-DINASTICO

DE AVISOS, Y DEFENSOR DE LOS INTERESES GENERALES DEL PAIS

PUNTOS DE SUSCRIPCIÓN

En Tortosa, en la Administración, y Librería de Bernis.—En Barcelona, en la de Roldós y Compañía, Rambla del Centro, 27. Ag. de Gornet, Arg. Núm. 7. No Madrid N.º 1., al n.º 1.º

Redacción y Administración

Calle de la Estación, (Erasmoche)

PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN

Anual y comunicados, precios convencionales. 1 peseta.

El mundo

sin pan en 1950

La amenaza del hambre.—Lo que dicen dos sabios.—Aplicaciones de la ciencia al cultivo.

Se han expuesto en diferentes ocasiones las dificultades con que se lucha en la producción del trigo para que la humanidad que puebla nuestro planeta, pueda consumir el indispensable trozo de pan.

Desde que se dió la voz de alarma, hasta la fecha, los economistas y los pensadores han dedicado su atención a tan vitalísimo problema, y hoy, ante la intensidad de población por un lado, y la deficiente recolección de trigo provocada por la escasez de terreno para sembrarlo, y por la falta de energía en el suelo para producirlo por otro, ha llegado el temido momento de la crisis, pero de una crisis que se experimentará con todos sus típicos caracteres en un plazo brevísimo de contados años.

Son, por lo tanto, muy interesantes las manifestaciones que acerca de este hacen los hombres de ciencia extranjeros, y no vaciamos en darlas a conocer a los lectores.

Recientemente, y ya de una manera muy seria en su discurso presidencial pronunciado ante la Asociación Británica para el desarrollo de las ciencias en el Congreso celebrado en Bristol en 1898, el Sr. Williams Crookes lanzó el grito de alarma acerca del porvenir que le estaba reservado a la producción del pan. Mostraba que las poblaciones que se alimentan de este, formadas de los pueblos de Europa y de los colonos que se han distribuido por las diversas partes del mundo, aumentaban siguiendo una progresión geométrica, y de los cálculos por él hechos resultaba que en 1931 el número de los consumidores de pan habrá llegado a ser tan grande, que será preciso dedicar toda la superficie del globo terrestre al cultivo de cereales, a menos que no se encuentre de aquí a entonces el medio de aumentar la producción.

Esta cuestión tan importante para la humanidad ha sido ahora nuevamente tratada por monsieur Peters, quien en una Memoria presentada a la Asociación americana para el progreso de las ciencias, expresó en un sentido muy pesimista y nada tranquilizador.

Hace notar Mr. Peters que con los progresos realizados hasta la fecha, el pan ha llegado a ser una parte ca-

da vez más débil de la alimentación total de los pueblos considerados como consumidores de pan. Habiendo aumentado las necesidades de la vida, la superficie media, necesaria a la satisfacción de aquéllas es mayor que la que se utilizaba para ello hace cien años; de suerte que la parte disponible para el cultivo del trigo es cada vez más reducida.

La población de la tierra, al aumentar constante y considerablemente, trae consigo este problema de carácter económico que hay que resolver de todo punto por medio de las aplicaciones de la ciencia, dado que no se puede aumentar el rendimiento del suelo dentro de las actuales formas del cultivo.

Para Mr. Peters, la crisis del pan no está tan próxima como la supone Mr. Crookes, esto es para dentro de veintinueve años. El sabio norteamericano opina que aun se tardará algunos años más, muy pocos, allá para 1950, en que la humanidad se vea privada de comer pan. Para él, el medio de conjurar el peligro consiste únicamente en sustituir la forma antieconómica y rutinaria del cultivo del suelo por métodos científicos y razonados que hagan producir al suelo trigo en más cantidad y fuerza nutritiva.

NOVELAS Y CUENTOS

LA EPIDEMIA

Comentábamos un asunto judicial en el que unos granujas habían comprometido a un médico demasiado confiado y le decíamos al doctor Martín que se hallaba entre nosotros:

—La verdad es, amigo doctor, que cuando ejercen ustedes la profesión entre gente maleante, tendrán ustedes que andar con cien ojos, para no tener un disgusto.

—Pues miren ustedes lo que son las cosas, nos dijo; a mí me gusta muchísimo más tratar con estúpidos, porque no hay duda de que el peor mal de los males...

—¿Le han dado a usted muchos disgustos?

Me dieron uno que no lo olvidaré en mi vida.

—¡Venga la historia!

—Allá vá. Estaba yo de médico en Valdemelones de la Sierra en el año 85, cuando más apretaba el cólera, y había tenido la fortuna de que en mi partido nos íbamos librando de la epi-

demia, cuando llegaron los segadores. A ver si estos nos traen la peste, me decía yo, cuando al día siguiente de haber llegado, viene el capataz a avisarme de que en un pejar donde dormían hacinados una porción de aquellos infelices, se había puesto un muy malo.

—Ya está aquí el huesped, diría usted.

—En efecto; eso pensé; pero no era eso, si no todo lo contrario. El hombre tenía una indigestión feroz producida por haberse atracado de agua encima de unos garbanzos que allí les daban, que no los digiría, un ayestruz. Le receté un emetocatórtico muy enérgico; pero como la botica estaba unos cuatro kilómetros, y por lo tanto habían de tardar bastante en traerla, les diga que si, como podía suceder, la naturaleza del enfermo se anticipaba al medicamento, no se lo dieran ya.

Fuíme a mi casa y a las dos horas vuelve el capataz todo asustado a llamarme, porque otros tres se habían puesto muy malos.

—Ahora sí que es de veras, diría usted?

—Si que lo dije, sobre todo al ver a los nuevos pacientes con la faz cada vez más avergonzada de terribles dolores.

—¿Y qué hizo usted?

—Pues no solamente propinarles los medicamentos de urgencia en semejantes casos, sino, en cumplimiento de las terminantes órdenes que teníamos, dar parte inmediatamente al alcalde, al subdelegado de medicina, al gobernador... ¿qué se ve? ¡a medio mundo!

Cuando volví a ver como seguían aquellos infelices, me enteré de que el infeliz... ora yo.

—¿Pasa qué había ocurrido?

—Que uno de ellos, precisamente el que había ido por la medicina con tono muy compungido, me dijo:

—¡Ay señor doctor! Yo le contaré a su merec lo que ocurrió. Como nos dijo que si el compañero rompía «de-sigo mismo» non li diéramos la botica, no nos atrevimos a dársela.

—Muy bien hecho.

—Pero como había costado siete reales... díonos tanta lástima.

—¿Qué?

—Pues que Chemin, Manolín, y en tomámo-nosla, señor.

—¡Animales!—les dije—y salí corriendo a ver si llegaba a tiempo de detener los partes; pero ¡ay!, ya había salido un propio para la estación telegráfica más próxima y era tarde.

—¿Y qué hicieron Vds?
—Conferencí con el alcalde, y para ocultar la plancha, seguimos dando parte unos días del curso de la epidemia... y al cabo de dos semanas sin novedad... tuvimos que cantar...
—¿La palidonia?
—No, ¡el Te Dum!
CARLOS LUIS DE CUENCA.

LO DEL DIA

(Madrid, 27.)

Un motin

—Han comunicado de Toledo que en Madridejos, localidad de aquella provincia, ha habido un motin con motivo de la cuestión de los consumos.

El pueblo apedreó la Administración de Consumos y la incendio no pudiendo recogerse después ni los objetos ni la documentación que allí había.

Fuerzas de la Guardia civil acudieron al lugar del suceso, dispersando a los revoltosos.

Tren descarrilado.—Heridos.—Socorros.

—Noticias recibidas detallan el descarrilamiento de un tren en lugar próximo a Plasencia.

A causa de un derrumbamiento de tierras en un terraplén el convoy de viajeros descarriló en el kilómetro 83.

Resultaron heridos levemente algunos pasajeros y gravemente el fogonero y el maquinista.

De la estación inmediata salió una máquina para el sitio de la ocurrencia y más tarde se enviaron socorros a los heridos.

Noticias de Zaragoza.—El Ayuntamiento.—La eucción de los consumos.

—Telegrafían de Zaragoza que en la última sesión acordó aquel Municipio elevar una exposición a las Cortes pidiendo la supresión del impuesto de consumos.

Parece que el acuerdo se deba a los esfuerzos de elementos republicanos, y de otros que simpatizan con la Unión Nacional.

El citado acuerdo será transmitido a las Corporaciones de otras provincias a fin de que se adhieran, si en el asunto se hallan conformes.

Los huertanos de Murcia.—Vuelta al trabajo.—Establecimientos custodiados.

—Telegrafían de Murcia confirmando las noticias, ya conocidas, respecto a que los huertanos se han negado a secundar la huelga.

Han vuelto al trabajo la mayoría

de los obreros que se declararon en huelga.

El Banco de España, las fábricas y otros establecimientos importantes siguen custodiados por fuerzas de la ben mérita.

El Guadalquivir.—Inundaciones.—Las autoridades.—Obras necesarias.

—Despachos de Sevilla contienen las siguientes noticias:

Las aguas del Guadalquivir han excedido tanto sobre su ordinario nivel, que han inundado grandes extensiones de terrenos de huerta, arrastrando arbustos, troncos y maderas.

La continuidad de las lluvias hace temer que el caudal del río aumente y que sean, por consiguiente, mayores los daños.

Las naves han reforzado sus amarras.

Las autoridades adoptan toda clase de precauciones.

El público habla de la urgente necesidad de que se realicen las obras de defensa del Guadalquivir.

De Bilbao

—En una reunión de delegados de agrupaciones obreras de Vizcaya, se acordó protestar de las medidas de las autoridades de Barcelona y de las violencias de los anarquistas.

Repartirán el domingo próximo una hoja en los principales centros productores de la provincia.

El Gobernador de Barcelona

Disposiciones aplaudidas

Leemos en el *Diario de Barcelona*:

«El Excmo. señor gobernador civil D. Francisco Manzano, ha nombrado jefe del cuerpo y sección especial de higiene, á D. Francisco Plantada, ex jefe de vigilancia de esta provincia, dejando cesante á D. José Lopez, que desempeñaba igual cargo.

El Sr. Manzano, se propone realizar importantes reformas en todo lo concerniente al ramo de higiene; destinando el sobrante líquido de los fondos que se recauden por tal concepto á la fundación de un sanatorio ó un hospital clínico.

Asimismo está dispuesto el nuevo gobernador á no consentir en modo alguno que se juegue á los juegos prohibidos, á cual fin ha dado órdenes concretas y terminantes al jefe é inspectores del cuerpo de vigilancia, quienes serán responsables personalmente de las infracciones que se cometan. El Sr. Manzano, decidido á emprender una enérgica campaña moralizadora, premiará á los agentes que más se distinguen en el cumplimiento de sus deberes. Las vacantes que ocurran en la policía las cubrirá con licenciados de la Guardia civil que tengan buena hoja de servicios.»

ARBOLES frutales y de jardinería. El horticultor D. Pedro Marsal de Reus tiene un vivero en esta, (Camino dels codonés). Desde primeros del próximo diciembre, tendrá existencia de toda clase de árboles para poder servir á cuantos lo soliciten: las clases serán aseguradas y á precios módicos como acostumbra servir en los criaderos que tiene establecidos en Reus.

Crónica

NOTA ARTISTICA

Querol

Con referencia al insigne tortosino, el escultor Querol, leemos en una carta de Madrid, del día 25:

«Otra de las cosas que se realizarán, con motivo de los festejos de Mayo próximo, será la inauguración de los monumentos dedicados á glorificar á hijos ilustres de España. Tengo dadas noticias de casi todos, y hoy le toca el turno, á la estatua de Quevedo, modelada por Agustín Querol. La obra está ya terminada. Es un excelente modelo en plastelina, de la mitad del tamaño natural, que después se copiará exactamente en la obra definitiva, cuyo tamaño será doble del natural. El Quevedo de Querol, es un retrato fiel, copia exacta de los que han transmitido á la posteridad los pintores de su época. Viste el gran satírico la negra ropilla, sobre la cual resalta en el pecho la cruz de Santiago, tal como se ve siempre, en los retratos del autor de «La vida del Gran Tacaño». La mano derecha sujeta la corta capa, que cae un poco del hombro; la izquierda cae hasta la cintura, llevando en ella un puñado de papeles. A poco que se examine la estatua, se ve que el escultor ha hecho para realizar su obra, detenido estudio del natural, principalmente de las ropas. Del modelo vestido con el traje de la época, ha copiado á conciencia los detalles, y cada pliegue y cada arruga, es un rasgo feliz de observación y ejecución. En el trabajo de la estatua, solo podía demostrar el artista el estudio del natural, el talento para reproducir los detalles, y el respeto á la verdad transmitida para la reproducción del retrato. Pero en el pedestal deja correr Querol la fantasía, inventa y crea, realizando primores de arte y de buen gusto. Por medio de mujeres desnudas, ha representado la Poesía; la Sátira, que dió á Quevedo sus más temidas armas; y la Verdad, que el censor severo persiguió siempre en sus escritos; mientras que en los relieves, evoca el artista en composiciones notables, algunas de las obras famosas del gran ingenio, uniendo á la del Gran Tacaño la Vida de Santo Tomás de Villanueva y la de Marco Bruto, la letrilla famosísima Poderoso caballero, y algunas más.»

La distinguida esposa del ex ministro liberal don Joaquín López Puigcerver, nuestro bondadoso amigo, ha sufrido una dolorosa y difícil operación quirúrgica.

La enferma sigue mejor. Deseamos su completo alivio.

Mañana publicaremos un «Remitido», que nos envía don Ricardo Flores, Alcalde de la cercana población de San Carlos de la Rápita.

El regimiento infantería de Almansa, regresó ayer á Tarragona, procedente de la capital del Principado.

La revista financiera de Barcelona *Los Negocios*, publica en su último número, el suelto siguiente:

«CANAL DEL EBRO

Noticias de Madrid, aseguran que ha quedado ya ultimado en la Dirección general de Obras públicas, el pliego de condiciones de la subasta para la canalización y riegos en el delta izquierdo del Ebro; falta solo que el Sr. Ministro, fije día para la publicación de las mismas en la *Gaceta*, y se cree que esto no se hará esperar.

Deseamos vivisimamente, que este asunto, que tanto afecta al porvenir de Tortosa, se resuelva en el más breve plazo posible.

La justificada alza de las acciones de

la Compañía, obedece á la proximidad de la subasta.»

La preciosa niña Elisa Segarra Lapeira, de pocos meses de edad, ha subido al cielo, dejando á sus padres inconsolables. Comprendemos su aflicción, lamentamos este contratiempo, y tanto á nuestro particular amigo don Facundo Segarra, como á su virtuosa esposa, les enviamos el testimonio de nuestro pesar, por la dolorosa pérdida de su primer hijo.

Hoy ha regresado á ésta en el tren correo de mediodía procedente de Tarragona, una compañía del regimiento infantería de Luchana.

Sigue el tiempo húmedo y nuboso. Durante la noche última, ha vuelto á llover. Estamos condenados, por lo visto, á no poder gozar por ahora, de un día espléndido y sin pero.

El periódico de donde tomamos ayer una noticia local, escribe lo siguiente en su último número:

«Rectificación.—Ayer dijimos equivocadamente, que la señorita doña Carlota Andrés Descallar, profesaría en breve en la comunidad de religiosas de Jesús y María de Barcelona, en vez de que ingresará en dicho noviciado, rectificación que hacemos gustosísimos, puesto que todavía se halla entre su familia.»

Han sido aprobados los presupuestos municipales de Miravet y Arnes, por el Sr. Gobernador civil de la provincia.

En nuestro mercado, los huevos se venden á menos precio que días atrás, á causa de la mayor abundancia.

La Alcaldía de Mora de Ebro anuncia en el *Boletín Oficial*, la subasta para las obras de recomposición de la cárcel pública, salón de sesiones y archivo de la Casa Consistorial.

La de García, tiene de manifiesto, los repartos de consumos y líquidos.

La de Flix, publica el resultado del sorteo de los individuos que han de constituir las Juntas municipales.

Y la de Pauls, anuncia las subastas para el arriendo á venta libre, de las especies de consumos.

El Sr. Gobernador civil, hace saber que se ha desarrollado la enfermedad «glosopeda» en los rebaños de cabrio lanar de don Mariano Forés y don Pablo Virgili, vecinos de Tortosa; en el ganado lanar y cabrio de don Magín Roig, de Roquetas, y en los rebaños de ganado vacuno del Sr. Murall, y lanar de don Elfas Calvo, de Tortosa.

Y que han sido dados de alta y libres para el tráfico y consumo, el ganado cabrio de don Jaime Perepons, don Magín B-rengué, don José Pino y don Juan Bellofí.

Los sucesos de Barcelona y el centenario de Víctor Hugo es decir, los dos asuntos de mayor importancia en España y en el extranjero, durante la semana última, aparecen tratados en el número corriente de *Blanco y Negro*, con profusión de fotografías.

La parte artística y literaria del número, aventaja si cabe en mérito á la de los anteriores, sobresaliendo una hermosa portada de Souto, una doble plana central, admirable reproducción del cuadro «Silos de Godella», de Emilio Sala, y una curiosa información del reparto de muñecas á las niñas de las escuelas municipales de Madrid, verificado en la casa de *Blanco y Negro* el domingo último.

Véndese en la acreditada librería de las herederas de don L. Bernis, Obispo Aznar, 6, Tortosa.

SALUD recobrada

después de una grave y perpleja enfermedad

A menudo sucede que la salud de los niños declina sin causa aparente. Frecuentemente vemos tambien que niños de familias ricas, á quienes nada les falta de lo que con oro se compra, desmedran y languidecen al punto de llegar á un estado de extrema emaciación. La lectura de la siguiente carta merece atención:

«Barcelona 30 Noviembre 1900. Muy Sres. míos: Considero obligado por deber de gratitud á hacer público el inmenso beneficio obtenido con el uso de la Emulsión Scott.



Alejandro Gelonch

Mi hijo Alejandro venia sufriendo desde su más tierna infancia de un mal nunca bien definido y que se manifestaba por unos violentos dolores de cabeza, que le tenían durante cinco ó seis días postrado en cama, con intervalos de gran calentura y agitación, ó en un estado de estupor que nos inspiraba serios temores de perderlo, puesto que ningún tratamiento ni ningún remedio habia dado resultado, y no sabíamos ya qué hacer para sacarle de tan aflictiva situación. Recordando los elogios que todo el mundo hace de la Emulsión Scott como reconstituyente, decidí hacérsela tomar, y les aseguro que bendigo la hora que tomé esa resolución, pues con su uso han desaparecido por completo esos ataques y mi hijo se halla actualmente sano, robusto y en cabal salud.

Altamente agradecido, me ofrezco á ustedes atento y S. S.,

BALDOMERO GELONCH.

Calle de Balmes, 41.

Cuando el niño empieza á desmedrar, deséle una cucharadita de Emulsión Scott en su comida habitual, y véase cuán pronto el desmedro cesa. La Emulsión Scott es una combinación peculiar y original de aceite de hígado de bacalao con la glicerina y los hipofosfitos de cal y de sosa. Es un alimento reparador por excelencia, perfectamente digerible, y los niños la toman como una golosina. Aun más, la Emulsión Scott acelera la digestión, y de ninguna otra manera que bajo la forma de Emulsión Scott puede ser tomado el aceite de hígado de bacalao y obtenerse de él tan benéficos resultados. La legítima Emulsión Scott lleva en el envoltorio exterior de cada frasco una etiqueta representando un hombre que lleva á cuestas un gran bacalao. Pídase siempre la legítima y rechácese toda sustitución.

La Emulsión Scott se vende en todas las buenas farmacias y droguerías. Una muestra de prueba, facsímil de nuestros frascos, se enviará gratis á quien la pida á D. Carlos Marés, calle de Valencia, 427, Barcelona, acompañando 50 céntimos en sellos de correo para pago de franqueo.

Observaciones meteorológicas tomadas, diariamente, por los alumnos de la clase superior del Colegio de primera Enseñanza, que dirige el profesor D. Rafael Vilás.

Día de 28 Febrero de 1902

Barómetro

Máxima 748'00. Mínima 747'00. Oscilación 1'00.

Termómetro

Máxima 20'00 Mínima 9'00 Media 14'50.

Evaporímetro, 2'1. Pluviómetro, 6'3.

Estado del cielo, Nublado.

Dirección del viento, N. E.

Observaciones, Termómetro seco, 17'00. Idem húmedo, 15.

El alumno, Ramón Martí.

El alumno, Joaquín Fabra.

CIERRE DE BOLSA

(Madrid 27).—El 4 por ciento interior á 72 30 contado y fin mes.

El 5 por ciento amortizable, á 93'10.

Acciones Banco España, 442.

Acciones Arrendataria de Tabac...

Con. 887'50.
 Francos. 86'50.
 Libras. 84'25.
 D spués del cierre, el interior, á 72'20 fin mes y 72'47 dno. fin próximo

EN MORELLA

(Morella, 25.)

Son exageradas las noticias divulgadas sobre la huelga en esta población. Solamente se ha tratado de celebrar una reunión de obreros tejedores, con el fin de sentar las bases para la constitución de una sociedad que recabe de los patronos aumento de sueldo por la fabricación de fajas, pues son muchos los que trabajando doce horas diarias sólo alcanzan á ganar cuatro reales de jornal.

Los obreros tejedores, más atentos á mejorar su precaria situación que á promover disturbios, accedieron á indicaciones del alcalde, desistiendo de celebrar reunión en vista de las actuales circunstancias, pero se reunirán para hacer público los elementos determinados, de que la asociación que se proyecta formar, es masónica y avanzada en ideas.

Esina absoluta tranquilidad y nada hace sospechar que pueda alterarse el orden público.

Alrededor del mundo

Sucesos de Barcelona

El popular semanario «Alrededor del Mundo», ha hecho el tour de force de dar en su número de esta semana, una información completa é interesantísima, con grabados, de los graves sucesos de Barcelona, siendo el único periódico que hasta ahora ha conseguido tal cosa.

Además publica los siguientes artículos, la mayor parte ilustrados:

En las salinas de San Fernando (donde tan larga ha sido la huelga).
 —Perlas curiosas y notables.—Un gran cazador de fieras (Eduardo Foa y los leones).—Negociando con los obreros (caricatura).—Una población muerta.—Como supo D. Alfonso XII su proclamación. Referido por él mismo).—Un futuro emperador á quien pegan.—La alianza anglo japonesa.—Cerraduras contra los ladrones.—España se enfria.—El cardo y los Rothschild, y las acostumbradas secciones de Averiguador universal, Preguntas y respuestas, Recetas y recreos, Problemas, etc.

El mismo número, contiene otro pliego encuadernable de «Las mil y una noches», con preciosas ilustraciones de D. César Alvarez Dumont.

EXTRANJERO

(Paris, 27.)

El príncipe Enrique

Telegramas de Nueva York, añaden nuevos informes á los que ya transmitimos respecto al viaje del príncipe Enrique de Prusia.

En el acto del recibimiento y mientras resonaban las aclamaciones de la multitud, Mr. Roosevelt, manifestó que el príncipe habíase ganado el afecto de los norteamericanos.

A bordo del Hohenzollern dió Enrique de Prusia un banquete en honor de Roosevelt. La hija de éste fué obsequiada con un rico brazalete en

que orlado de diamantes, está el retrato del príncipe.

El banquete fué brillantísimo. En él, Enrique de Prusia brindó porque la simpatía suya con Mr. Roosevelt sea benéfica para Alemania y los Estados Unidos.

Mr. Roosevelt evidenció su conformidad con el deseo del príncipe y expresó que el viaje de éste servirá para afianzar la relación entre las dos naciones antedichas, con lo cual se lograrán beneficios para la tranquila vida internacional de muchos países.

Terminado el banquete en el *Hohenzollern*, Mr. Roosevelt marchó á Washington.

El alcalde acompañó al príncipe en su visita á las Casas Consistoriales. Allí fué aclamado el ilustre viajero, á quien, en demostración de alta estima le fué concedido el título de ciudadanía.

Obsequios á Enrique de Prusia.

—Telegrafían de Nueva-York que, despues de haber asistido al espléndido almuerzo con que organismos industriales y comerciales le obsequiaron en Serrys, el príncipe Enrique de Prusia asistió por la tarde al banquete que en su honor había organizado el periódico alemán *Staat Zeitung*.

Más de mil periodistas americanos concurren á este banquete, terminado el cual, anunció el príncipe su marcha á Washington.

Captura de un jefe filipino

—Un telegrama de Nueva York dice que el jefe filipino Luchan ha sido capturado, según consta en un despacho oficial que fué expedido de Filipinas.

Pérdidas de los ingleses

—Dicen despachos recibidos de Pretoria, que fueron 20 los muertos y 38 los heridos del ejército inglés, en el combate librado en Botbergs.

De los muertos dos figuraban como oficiales y de los heridos cinco tienen igual graduación.

Recepción

—El presidente de la República M. Loubet, ha recibido al ministro de Negocios extranjeros de Italia, señor Luzatti, exponiéndole éste el interés con que ha visto su nación el centenario de Victor Hugo, y la amistad creciente que de día en día manifiesta Italia hacia Francia.

M. Loubet se felicitó por los sentimientos de simpatía que se manifiestan entre ambas naciones.

Fortificaciones.—Atentado

—Un telegrama de San Petersburgo dice que Rusia ha empezado las fortificaciones de las fronteras finlandesas.

—De Viena telegrafían que á pesar de haber sido desmentida oficialmente, es cierta la noticia de que un alabardero atentó contra la vida del rey Alejandro de Servia.

Del Transvaal

—Un telegrama de Pretoria confirma la noticia de que despues de un empeñado combate librado al Sudoeste de Kleradorp, los boers coparon un batallón de la Yeomanry, compuesto de cuatro compañías de Northumberland con un total de 800 hombres.

También se apoderaron los boers en este combate de dos cañones.

Noticias de Madrid

(Del día 28 de Febrero de 1902)

Por telégrafo y teléfono

Cuestión de Gabinete

Los ministros han declarado, que no haran cuestión de Gabinete el proyecto referente á la circulación fiduciaria.

Un enfermo

—Se encuentra enfermo de cuida-

do, el señor Sagasta (D. Bernardo).

De caza

—S. M. el Rey ha pasado el día cazando en el Pardo.

Visita

—Los príncipes de Asturias visitaron ayer tarde á los duques de Calabria, cuyo hijo sigue gravemente enfermo.

Conferencias

—El ministro de Hacienda continúa celebrando conferencias con los consejeros del Banco, para llegar á un acuerdo en la cuestión referente á la circulación fiduciaria.

Obligaciones del Tesoro

—La suscripción de obligaciones del Tesoro ascendió ayer á 396, 500 pesetas.

Estreno

—Ayer se estrenó en el teatro de Apolo la zarzuela *El tirador de palomas*, letra del señor Fernández Shaw y música del maestro Vives. La obra obtuvo excelente éxito.

El tratado con los Estados Unidos

—Aunque los ministros se mostraron reservados respecto al Consejo celebrado ayer, sábese que se ocuparon del tratado de paz y amistad que se está negociando con los Estados Unidos.

El punto de que con preferencia se ocuparon es de fijar una cláusula que determine que los españoles que poseen actualmente propiedades en territorios yanquis así como los yanquis que las posean en España sigan conservando sus derechos.

Debate importante

—Hoy irá el señor Sagasta al Congreso para tomar parte en el debate motivado por los sucesos de Barcelona.

Son varias las personalidades que se proponen intervenir en el mismo.

Un duelo

—A consecuencia de un incidente anteayer surgido en el teatro Real, se han batido á espada francesa los marqueses de Tovar y Oropesa.

Este último resultó herido en el hombro derecho. La herida no es grave.

POSTRES VARIOS

PALABRAS AL OIDO

(A MI HIJA)

Quando te diga yo que no te quiero piensa tú calladito: ¡qué embusterol!

Hoy que el mundo piropos te regala, yo sueño con mi antigua colegiala.

¿Me quieres más pue á nadie? Lo deseo. Si hay moros en la costa... ¡no te creol!

Son felices las hijas en su casa mientras el otro por allí no pasa.

Aún quisiera tenerle de Ursulina si me encuentro un gazañapiro en la esquina.

Dudo ante el lienzo de tu madre bella, si estás tú en su retrato ó en tí ella.

Ya véis si mi cariño es verdadero; sé que á otro querrás más... y más te quiero.

Antonio Grilo.

Notas cómicas

Un pintor célebre, se ha separado de su mujer.

—¿Por que se ha divorciado ese matrimonico?—preguntaba días atrás un curioso.

—Por una cuestión de arte. La mujer se pintaba muy mal.

ANUNCIOS

Colegio de 1.ª enseñanza del «Círculo de Artesanos», dirigido por don José Fortuño Rosés, Maestro Superior.

Por acuerdo de la Junta de Gobierno de este «Círculo», el día 1.º de Marzo próximo, se abrirá un colegio de 1.ª enseñanza en el primer piso del local que ocupa dicha Sociedad.

Habrá clases diurnas y nocturnas; estas serán gratuitas para los socios y sus hijos, y en las primeras los hijos de los señores socios que asistan á ellas deberán satisfacer la mitad de la cuota que paguen los que no lo sean.

Para informes y detalles dirigirse á la Secretaría. Tortosa 20 Febrero 1902.—P. A. de la J. de G.—El Secretario, F. Juan García.

EN VENTA

Lo están varias fincas de olivos y algarrobos de 1.ª calidad; huertos de todos precios y extensiones; casas que resultan 6 por 100 líquido.

Con hipoteca se prestan cantidades desde CIEN duros en adelante.

Dará razón don Francisco Fardado, Ensanche del Temple, TORTOSA.

PISOS.

Se alquilan los bajos con habitaciones y los pisos 2.º y 3.º de la casa núm. 13 de la calle de la Cruera, frente la Catedral. Se necesita portero.

F. CAVALLER MENGUAL

MEDICO CIRUJANO

Cirujía general y enfermedades propias de la mujer.

Horas de consulta de 10 á 12 mañana, y de 5 á 6 tarde.

CONSULTA GRATIS A LOS POBRES de 12 á 1 lunes, miércoles y viernes.

Baranda del Ebro, 3, 1.º—TORTOSA

CLINICA

DEL

MEDICO CIRUJANO

Don Ramón Rodríguez Sanz

Especialista en cirugía y enfermedades de la mujer

CONSULTA DE ONCE A UNA

Martes y viernes, GRATUITA para los pobres, de 9 á 10 y media.

Calle del Temple, casa Correos, 2.º piso, 1.ª puerta, TORTOSA

PROFESORA

La de piano, D.ª Magdalena Gotós ha trasladado su habitación, á la Plaza de la Constitución, entrada por la Travesía del Angel, núm. 3, principal, TORTOSA.

Grandes viveros de Cepas Americanas, de la casa Llobera de Montblanch.

Para comodidad de los Viticultores de este país, se han montado en ésta, en dos huertos, Viveros; el uno está en los cuatro caminos, Carretera Valenciana, y el otro en un huerto junto á la fábrica de Piñol.

A los propietarios que compran Barbaños de nuestros Viveros, se les facilitarán operarios idóneos para ingerter, con todos los sistemas conocidos, como también se cuidarán de la plantación de Viveros y demás á quien lo desee. La casa tiene ya los Viveros también.

Rupestria Lot, Aramón, Rupestria núm. 10, Murviellos, Rupestria 101, 14 y otras variaciones. Ingertes de Carnacha negra, Mataró, Sumoll, Tarragoni, Pansa blanca, Moscatell, etcéters.

Se expende rafia al por mayor y detall á precios baratísimos.

Nota de precios: en Tortosa, dirigirse á D. José de Cid, Obispo Aznar 10, 2.º.

Imp. del Diario, calle de la Estación.—Tortosa

